

Fecha: 02-06-2025
Medio: El Sur
Supl.: El Sur
Tipo: Noticia general
Título: **Silencio de la poesía**

Pág. : 2
Cm2: 208,9
VPE: \$ 502.482

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
 No Definida

10.000

30.000

Fiscalizaciones

En Talcahuano, la PDI incautó miles de kilos de cobre robado por delincuentes, y la dueña encargada de la chatarrería que lo compró no supo explicar con pañuelos su procedencia. A pesar de que fue detenida por recepción, veo difícil que quede en prisión por el robo millonario de cobre y de dejar muchas veces a cientos de casas sin electricidad. Estos operativos policiales se echan de menos a locales que compran fierro a bandas delictuales. Las tapas metálicas de cámaras en las calles cada día desaparecen, dejando hoyos peligrosos en la ciudad. Además, son cientos los carros de supermercados que son robados por los ambulantes y el control de nuestras autoridades es casi nulo. El desorden en calles céntricas de Concepción ya no da para más. Acá la fiscalización casi no existe.

NELSON MEDINA

Compromiso

Para cumplir los anhelados compromisos sociales, necesitamos un Estado sostenible. Eso no se logra solo con buenas intenciones. Se requiere un crecimiento económico robusto, con un potencial no menor al 4% del PIB. Esto exige multiplicar por ocho la inversión actual. ¿Es posible? Sí, pero no será fácil. Se requiere un consenso político y técnico que permita destribar los nudos. Debemos llevar adelante grandes transformaciones: Un nuevo impulso a la inversión pública y privada, especialmente en infraestructura social y productiva; una reforma al sistema político y de representación electoral, que devuelva eficacia y legitimidad a las decisiones públicas; y un reimpulso a la descentralización de las decisiones.

CARLOS ZEPPELIN

Silencio de la poesía

Tras revisar investigaciones en el área de la lectura, particularmente aquellas que abordan las estrategias que favorecen el desarrollo de la comprensión lectora en el sistema escolar, surgen reflexiones que son inquietantes. Si se toman en cuenta los resultados de las pruebas estandarizadas que evalúan las habilidades lectoras del estudiante a nivel nacional, es posible concluir que se lee poco o, en caso de que se lea, se hace de mala manera. A esto se suma otro factor: los intereses de lectura de la población escolar son bastante variados y, para algunos, podría dar la impresión de que aquello que el alumnado prefiere leer no es significativo, al menos si se considera el canon literario que históricamente ha definido la

formación lectora. La lectura de poesía y las experiencias asociadas a su escritura quedan superditadas casi exclusivamente a la etapa escolar. Solo una minoría continúa explorando este género en otros espacios, como los talleres literarios o de lectura. En otro tiempo, se decía con convicción: "Chile es un país de poetas", o por lo menos eso se creía al evocar a grandes referentes como Gabriela Mistral y Pablo Neruda. Sin embargo, el atractivo y la práctica de la poesía parecen hoy menos comunes que en épocas pasadas.

ABRAHAM NOVOA

Escándalo

Probablemente han sido muchos miles más los empleados públicos que han cometido el mismo fraude con las licencias médicas, pero que no viajaron al extranjero.

ADOLFO PAÚL LATORRE

Transparencia

Los funcionarios del Congreso no quieren ser investigados por el caso licencias médicas y los parlamentarios no quieren hacerse el test de pelo. Pero todos hablan de transparencia. Pienso que a estas alturas la corrupción nos ha invadido.

LEONARDO MORALES